

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Football : les Panthères ne rugiront pas au pays des Éléphants

James Angelo LOUNDOU
Nouakchott/Mauritanie

UNE victoire ou un match nul prolifique. Ce sont les deux solutions qui se présentaient au Gabon pour s'offrir une qualification, la deuxième de rang et la neuvième de son histoire, à la Coupe d'Afrique des nations 2023. Mais c'était sans compter avec la Mauritanie qui, en équipe hôte de la manche retour comptant pour la sixième et ultime journée du groupe I des éliminatoires de la Can 2023, visait elle aussi le même objectif.

Tout comme son sélectionneur

comorien Amie Abdou qui va vivre une deuxième phase finale, après le baptême du feu avec son pays d'origine en 2022 au Cameroun.

Avant de subir les événements commencés par le fait de jeu (5e minute) consécutif à l'exclusion précoce et sévère, mais en phase avec le règlement, du rempart Jean-Noël Amonome, le sélectionneur Patrice Neveu, qui ambitionnait également le "back to back" à la tête des Panthères, la première mission de la prolongation de son contrat jusqu'en 2025, s'était déjà sérieusement compliquée.

En reconduisant le très offensif 4-4-2 (avec les attaquants Denis

Bouanga et Jim Allevinah dans sur les flancs, Pierre-Emerick Aubameyang et Aaron Boupendza dans l'axe de l'attaque) et Didier Ndong en défense centrale (au côté d'Aaron Appindangoye), comme lors du revers face à la RD Congo à Franceville, Mario Lemina et Guelor Kanga se sont ainsi logiquement retrouvés en infériorité numérique de l'entre-jeu.

Les Mourabitounes, avec quatre joueurs dans le onze-type évoluant dans le championnat local, ont ensuite exploité deux errements défensifs gabonais pour aisément conclure, via Hemeiya Tanjy (30e) et Aboubakar Kamara (42e), devant Anthony Mfa Mezui (lancé au détriment de Bouanga pour suppléer Amonome dans le but).

La faute de main du portier de Babacar Niassé sur une frappe anodine de Ndong (auteur de la réduction du score) dans un temps additionnel limité à 4 minutes par l'arbitre algérien Mustafa Gorbali (malgré neuf



Photo: DR

Aaron Appindangoye cloué au tapis, à l'image des Panthères actuelles.

remplacements de joueurs opérés en seconde période) aurait pu coûter cher. Mais le portier mauritanien a sauvé la balle de qualification pour la Can (pour son pays et ratée par le Gabon) sur la dernière offensive du match

et des tentatives il est vrai peu consistantes d'Aubameyang et de Shavy Babicka. Deux ratés symboles du manque de réalisme du compartiment offensif des nôtres qui n'a inscrit qu'un but sur les trois réussis en six matchs de campagne qualificative.

Aubameyang et Lemina, retours contrastés



Photo: DR

PEA, une fois encore, n'a pas été décisif avec les Panthères.

J.A.L
Nouakchott/Mauritanie

L'UN devait booster une ligne offensive moins crainte et atone (un but en quatre matchs). L'autre, apporter plus d'abattages et de science du jeu en milieu de terrain. Deux sorties plus tard, le pari du rappel de Pierre-Emerick Aubameyang et Mario Lemina n'ont pu éviter aux Panthères de sombrer. Malgré la reprise de son brassard de capitaine, PEA s'est montré loin du niveau de ses meilleures sorties avec les Panthères. Contre la RDC comme face à la Mauritanie où il eut la balle de la qualification au bout du pied.

Il reste à savoir quelle suite donnera à sa carrière internationale et à 34 ans, l'emblématique attaquant aux 30 buts en 75 sélections et en 13 ans de parcours. On pourrait en dire de même pour Lemina qui a soufflé sa trentième bougie le 1er septembre écoulé. Mais à la décharge du joueur de Wolverhampton, il n'a jamais retrouvé l'équilibre laissé dans un schéma à trois milieux de terrain. Subissant l'entêtement tactique de Neveu. Face au manque de véritable alternative ou de relève, on devrait cependant le voir de nouveau solliciter pour apporter davantage et améliorer son compteur affichant 27 capes et trois réalisations.

Neveu et le zéro pointé en match officiel à l'extérieur

J.A.L
Nouakchott/Mauritanie

LA victoire en amical sur le Maroc (3-2) à Tanger (Maroc) pour son premier match aux commandes de la sélection gabonaise et le solide match nul (0-0) ramené de la RD Congo en ouverture des qualifications de la Coupe d'Afrique des nations 2021 étaient pourtant annonceurs des bonnes dispositions de ses troupes à savoir voyager.

Mais en compétitions officielles, sur trois campagnes éliminatoires, deux pour la Can (2021 et 2023) et une pour la Coupe du monde (2022), Patrice Neveu n'a jamais remporté le moindre match hors des bases gabonaises. La victoire homérique arrachée à Kinshasa ayant été l'œuvre de son adjoint Anicet Yala en première ligne. Même si le technicien



Photo: DR

Patrice Neveu n'a jamais remporté le moindre match en compétition officielle à l'extérieur avec les Panthères.

français, avec d'autres joueurs du groupe mobilisé, ayant vécu l'exploit loin de Kinshasa du fait d'un souci d'avion au départ de Barcelone (Espagne), a toujours revendiqué sa contribution. On soulignera tout même que dans la plupart des revers enregistrés (sur un bilan total de 28 matchs, 12 victoires, 6 nuls,

10 défaites, 31 buts inscrits et 27 concédés) notamment en Gambie, en Libye, en Égypte, en Angola ou au Soudan, la faillite individuelle (défensives et surtout offensives) a souvent fait la différence. Un tournant faisant oublier un contenu global parfois bon. Le résultat final étant le premier baromètre d'un match.